

Enfermería Intensiva



www.elsevier.es/ei

EDITORIAL

XLV Congreso Nacional de la Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias y 1 er Congreso Internacional Ibérico en Enfermería Intensiva



45th National Congress of the Sociedad Española de Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias and 1 st Iberian International Congress on Intensive Nursing

Un reto finalmente conseguido, un congreso internacional con los compañeros/as de Portugal. Ellas investigaban cuando nosotras no podíamos hacerlo en nuestra área de conocimiento, los cuidados, porque la diplomatura no permitía el acceso al master y doctorado. Tuvimos que esperar a los acuerdos de Boloña el año 2006.

Juntas compartiremos experiencias, innovaciones y proyectos de investigación. Esperemos sea el 1 er congreso de muchos que vendrán. Invitados estáis al 2 do congreso internacional que se celebrará en Oporto, pendiente de concretar fechas, para abril-mayo.

Hemos compartido congreso e ilusiones con los y las fisioterapeutas, por tercer año consecutivo, se va consolidando nuestra colaboración. Son imprescindibles en las UCI, deben formar parte del equipo asistencial y cada día hay más evidencia de ello. El envejecimiento actual del paciente crítico y con ello la fragilidad, ha visibilizado la necesidad de más y mejores cuidados por parte de enfermeras y fisioterapeutas.

En esta edición el congreso ha contado con 31 ponentes, 43 moderadores conforme a su área de expertez según grupo de trabajo y 34 docentes de talleres.

Las sesiones conjuntas abordaron temáticas claramente transversales. La simulación, una metodología formativa que puede ayudar a entrenar el trabajo en equipo, siempre y cuando los docentes implicados representen ambas profesiones, enfermería y medicina. Y el manejo de la analgosedación y delirio, en el que las enfermeras son clave si hay protocolos que permiten el manejo de fármacos de forma autónoma.

Los *up to date* versaron sobre temas compartidos con fisioterapia como la deglución y fonación y de nuevo actualización de guías de práctica clínica. Y las mesas redondas abordaron temas de máxima actualidad, como roles posibles

de enfermera de práctica avanzada y la situación actual de la donación de órganos y tejidos. Se debatió sobre estrategias para prevenir y tratar el síndrome postUCI, alguna de ellas implementadas en Portugal, así como protocolos de movilización por parte del grupo de trabajo interprofesional de rehabilitación precoz, grupo recién estrenado en la sociedad que esperemos tenga una larga andadura y se incorporen al mismo logopedas y terapeutas ocupacionales.

En relación al binomio tecnología-humanización, una mesa trató la tecnificación de las intervenciones enfermeras, hasta donde la tecnología puede dificultar la interacción con el paciente y la familia o al contrario, si aumenta su seguridad en un entorno con alto riesgo de que se produzca el error humano.

Se programaron 13 talleres, 6 financiados por la industria, los clásicos de hipotermia terapéutica de Becton Dickinson-Bard, y terapias renales de Baxter. Otros en segunda edición, como el de camas y dispositivos para movilizar, financiado por Linet y Arjo conjuntamente, y la sesión formativa en delirio, por Orion Pharma. Se estrenaron el taller de ECMO financiado por Maquet y el de punción guiada por ecografía, en doble edición dada la demanda solicitada el pasado congreso, con el soporte de Sonsonite y Vygon.

Los otros 7 talleres fueron financiados por la sociedad, algunos ya en su cuarta edición, porque año tras año son bien valorados por los congresistas y siguen siendo solicitados (taller de traqueotomía, taller de ventilación mecánica no invasiva y taller de simulación).

El grupo de trabajo de bioética, además de impartir el taller interprofesional de los congresos previos, presentó los resultados de la encuesta "Morir en la UCI".

Otra gran satisfacción, la calidad y número de resúmenes aceptados. Se presentaron 73 comunicaciones orales y 288

98 EDITORIAL

posters, de los que 5 fueron en formato vídeoposter y uno de ellos será seleccionado según las bases publicadas por el grupo de simulación para ser colgado en la web de SEEIUC.

En la ceremonia de clausura se entregaron los premios como cada año, y quedó vacante el premio poster. Animar a los congresistas a hacerse socios, para poder presentarse a los premios y becas de la sociedad. Un primer paso para participar más activamente en la misma, concursando a las plazas vacantes en comité científico y junta directiva, así como postulándose como nuevos miembros en los grupos de

trabajo, siete ya tenemos, están publicitados en la web, así como el formulario para contactar con el coordinador de cada uno.

Marta Raurell Torredà Presidenta SEEIUC

> Marta Raurell Torredà (RN, PhD) Presidenta Sociedad Española Enfermería Intensiva y Unidades Coronarias (SEEIUC)

> > Correo electrónico: martaraure@gmail.com